TOMO. I.

Extracto de las Gazetas del Gobierno.

Sevilla, 5 de Agosto.—La Suecia paga bien caro sus nuevas amistades con el gabinete de Paris, y la injusta destronizacion de su legitimo Rey. La provincia de Vestrobotnia y la ciudad de Umea van á ser ocupadas por los Rusos en consequiencia de la capitulacion del General Sueco Doebeln.

Se han reunido en Francfort el Rey de Saxonia, el Gran Duque de Anhalt-Koethen, el Duque Guillermo de Baviera con su esposa, el Principe de Loevenstein Werthein, y el Gran Duque de Hesse-Darmstadt, à quienes los econtecimientos de la guerra han obligado à refugiarse allà. El Mariscal Kellerman ha ido a visitarlos.

Todala Alemania Septentrional se vé acosada de pertidas sueltas de Austriacos, mas dificiles de perseguir y aniquilar que cuerpos grandes de exército.

El gobierno Frances no dá muestras de querer moderar, ni aun en las criticas circunstancias actuales, sus decretos contra el comercio. En fuerza de ello se ha negado en Holanda el permiso solicitado para descargar algunos buques Americanos.

Se han levantado y armado los valles del Pirmeo de Aragon, y como este noble movimiento puede tener las consequencias mas ventajosas, el Marques de Lazan ha destinado parte de la división de Perena, mandada por este gallardo oficial, à aquellas montañas. Los primeros que alzaron la voz fueron los valles de Ansó y Roncal. En este manda el Brigadier D. Mariano Renovales, quien en sus contestaciones con el General D Agoult, y con el intruso Virey de Navarra Duque de Mahon, ha desplégado toda la energia de un verdadero Partriota.

Sevilla, 8 de Agosto.—En la funcion de Raab se hicieron mas de 400 prisioneros à los Franceses—La Dalmacia se halla de nuevo en poder de los Austriacos, à quienes abandonaron los Franceses los puestos de Zeng y Fiume, sus heridos y prisioneros, entre ellos el General Launay. Trieste debe estar à estas horas recuperado.

El 6 de Julio se ha dado una gran batalla en Wagram, entre las tropas del Archiduque Carlos y las de Napoleon, que pasando el Danubio por los puentes construidos en Ebensdorf, atacaron á los Austriacos. Es dificil graduar el éxîto de esta batalla, porque se sabe por noticias de Francia, siempre sospechosas, y mucho mas en la actualidad. Pero los Franceses confiesan haber tenido una pérdida con-

siderable, y cuentan entre los muertos al General Lasalle, y entre los heridos y contusos al Mariscal Besieres, al Principe Aldobrandini, y à los Generales Wrede, Seras, Grenier, Vignolle, Sahuc, Frere, y Defrance, y otros oficiales de graduacion. Se hallaron en la batalla Massena, Marmont, Davoust, Bernadotte, y Eugenio Beauharnais.

## Gazeta Extraordinaria del Gobierno.

El General Venegas con fecha del 5 avisa desde el quartel general de Ocaña que en aquel dia se llenaron de gloria las divisiones primera, segunda y tercera de su exército en las orillas del Tajo en Aranjuez, donde atacadas tres veces con el mayor empeño por los enemigos los rechazaron otras tantas completamente; siendo superior à todo elogio la serenidad y bizarria de nuestras tropas. Los enemigos trahian de 14 à 15,000 hombres, y durò la accion desde las cinco de la tarde hasta las ocho de la noche.

Por otro parte del General Cuesta se sabe que el exército reunido Anglo Hispano se halla en el puente del Arzobispo, à derecha é izquierda del Tajo, observando al del Mariscal Soult.

Sevilla 10 de Agosto Los Austriacos à fines de Junio se mantenian todavia en Polonia—Se han tomado providencias para contener la emigracion de los Franceses, que es considerable. Fatigadas muchas familias de los males de una guerra interminable, abandonan sus hogares, para buscar un destino incierto en paises desconocidos.

Se ha manifestado una nueva insurreccion en el Principado de Mergenthein, perteneciente à la orden Teutónica.

El Duque de Brunswick ha evacuado à Dresde y Leipsick. Sin embargo hay en Sakonia conspiraciones y descontentos, y el Rey, para volver à su corte, necesita del apoyo de Geronimo Bonaparte.

El Capitan General de Castilla la vieja, Duque del Parque, avisa que habiendose aproximado las partidas de guerrilla del exército de ciudad Rodrigo á Salamanca, se manifestò la mayor consternacion en los Franceses, y la alegria en los buenos Españoles; y para proteger la causa de éstos dirigiò una intimacion al General Frances de Salamanca, que produxo inmediatamente la libertad de los patriotas que habian sido arrestados.